

A partir del 7 de febrero y hasta el 8 de abril se realizará en Bogotá por primera vez una Encuesta Multipropósito

CON ESTA INVESTIGACIÓN CONOCEREMOS CUÁLES SON LAS CONDICIONES DE VIDA DE LOS BOGOTANOS Y CÓMO ESTAMOS FRENTE A OTRAS CIUDADES DEL MUNDO

- Con la encuesta Bogotá tendrá indicadores útiles para analizar las condiciones de la ciudad con respecto a las urbes de igual desarrollo a nivel latinoamericano y mundial.
- Los datos que se recopilen por ser parte de una investigación son estrictamente confidenciales y en ningún caso tendrán fines fiscales ni podrán utilizarse como prueba judicial.
- Para verificar la identidad de los encuestadores se ha dispuesto a través del DANE la línea gratuita 01 8000 912002, los números telefónicos de la Territorial Bogotá del DANE: 5415060, 5415946 o 5432208 o en la página del DANE www.dane.gov.co en el enlace “Encuestas en campo”

Bogotá D.C., Enero 25 de 2011. La Encuesta Multipropósito que visitará 14.500 predios de la ciudad, identificados aleatoriamente, es producto del trabajo interinstitucional emprendido entre el Departamento Nacional de Estadísticas- DANE y la Secretaría Distrital de Planeación, con el fin de obtener información estadística representativa a nivel de localidades sobre las condiciones de vida de los bogotanos, para definir a futuro las áreas de atención a la población y la distribución de los recursos disponibles, con el fin de lograr un desarrollo equitativo de la Ciudad.

La información de estrato socioeconómico que abarcará aspectos sociales, económicos y de entorno urbano de los hogares y habitantes de Bogotá, le permita a la Administración Distrital hacer seguimiento a las variables necesarias para la formulación y evaluación de las políticas urbanas y sectoriales por parte del Distrito Capital.

La Encuesta Multipropósito 2011, es representativa para las 19 localidades urbanas y los 6 estratos socioeconómicos existentes en la ciudad y pretende continuar con el proceso adelantado por la Administración Distrital de aplicar un cuestionario estructurado con temáticas que permiten identificar las necesidades de la ciudad, mediante la inclusión de variables útiles para el cálculo de indicadores útiles en el análisis de las condiciones de la ciudad con respecto a las urbes de igual desarrollo a nivel latinoamericano y mundial.

“Con la información obtenida en esta primera Encuesta Multipropósito que se realiza en Bogotá, es posible dar cuenta del estado actual de la ciudad y sus localidades y definir el punto de partida o la línea base para la definición de política pública a nivel global y local para las futuras administraciones” puntualizó la Secretaría Distrital de Planeación, María Camila Uribe Sánchez.

¿Cómo se aplicará la encuesta multipropósito?

Los encuestadores estarán visitando de manera escalonada, en las 19 localidades, un total aproximado de 14.500 predios de la ciudad, los cuales son seleccionados previamente y de forma aleatoria. En ellos se aplicará el cuestionario a cada uno de los hogares residentes y a cada uno de sus integrantes de 10 años y más, quienes son considerados los informantes directos de esta investigación.

Los encuestadores, personas capacitadas y comprometidas en la ejecución de esta importante labor, estarán identificados con los respectivos carné y chaleco del DANE y sus nombres podrán ser verificados a través de la línea gratuita 018000912002; en los números telefónicos de la Territorial Bogotá del DANE: 5415060, 5415946 o 5432208 o consultando la página del DANE www.dane.gov.co en el enlace “Encuestas en campo” dispuesta por la entidad para tal fin.

Dentro de la etapa de recolección de los datos se contempla el envío de cartas y un folleto para avisar sobre la posterior visita a los hogares, las cartas son remitidas a los residentes, policía, alcaldía local y en caso de ser un conjunto residencial, al administrador, con el fin de informarles sobre la selección de su predio para la elaboración de la encuesta y de acordar con el jefe del hogar, el día y la hora de la aplicación de la misma.

Los datos que se recopilen referentes a las viviendas, hogares y personas son, como en todas las investigaciones que interviene el DANE, ***estrictamente confidenciales y en ningún caso tendrán fines fiscales ni podrán utilizarse como prueba judicial.***

Los datos de la encuesta serán recolectados de forma automática con dispositivos móviles de captura DMC, que son máquinas como las utilizadas por el DANE en el Censo General del año 2005. Esto le permitirá a la Administración Distrital disponer de la información básica consolidada para su análisis en el mes de junio, y que los resultados estén disponibles para las entidades del Distrito, gremios, académicos, investigadores y ciudadanía en general en septiembre de 2011. No obstante, es importante mencionar que en aquellos casos donde la situación lo amerite, la encuesta se podría realizar en papel.

¿Con qué estadísticas relacionadas cuenta actualmente la ciudad?

La Secretaría Distrital de Planeación en convenio con el Departamento Administrativo Nacional de Estadística DANE, realizó la primera Encuesta de Calidad de Vida representativa por localidad en el año 2003. Este proceso de investigación con miras a contar con información a nivel local continuó en el año 2004 con el Centro de Investigaciones para el Desarrollo CID de la Universidad Nacional para la realización de la Encuesta de Capacidad de Pago y en el año 2007, nuevamente con el DANE para la realización de la Encuesta de Calidad de Vida de Bogotá.

Para llevar a cabo la Encuesta Multiptopósito 2011, la cual tiene nuevas temáticas y variables, respecto a la tradicional Encuesta de Calidad de Vida, la Secretaría Distrital de Planeación en convenio con el DANE implementó un plan de trabajo por etapas desde el año 2009. La primera etapa contempló la definición de los elementos conceptuales y metodológicos necesarios para su realización, como son objetivos y conceptos básicos, instrumento de medición, normas de validación y consistencia, manuales

necesarios para la aplicación y supervisión, diseño de muestreo, programación de los dispositivos móviles de captura DMC, diseño del operativo de campo y prueba piloto.

Posteriormente, desde finales del año 2010 se viene desarrollando la segunda etapa del proyecto con el desarrollo de las actividades relacionadas con los procesos previos al operativo de campo, recolección de la información y la obtención y divulgación de los resultados de la Encuesta.

Actualmente, se adelantan las tareas previas al operativo de campo dentro de los cuales se encuentran la planeación de actividades técnicas y administrativas, selección de la muestra y generación de la cartografía y algunas relacionadas directamente con el trabajo de campo, el proceso de selección y entrenamiento de los coordinadores responsables del trabajo operativo en cada una de las localidades urbanas de la ciudad, así como de los supervisores y encuestadores, proceso que culminó el pasado 14 de enero de 2011, que no hubiera sido posible sin el apoyo logístico brindado por la Universidad Distrital Francisco José de Caldas, instancia que dispuso de la infraestructura de la sede central para su ejecución.

